



なりますか。それに比較しまして、この保険金を借りた、いわゆる独占企業は肥え太つてしまつておる、こういう状態が起つておると思うのですよ。池田さんが内閣をつくつて三年間の間に二割三分——二割五分物価が上がつてしまつた。そうすると、この金利を見ても、保険金にしましても、その物価の値上がりに追つつかないという状態になつておると思うのです。

で、大臣にお尋ねするのですが、かれりに三年前に十万円の金を持つておる人がある。まあ、これを金利に回して、銀行の定期に入れて五分五厘の利子をもららう、三年間に一万六千五百円の利子がたまる。元利合計十一万六千五百円、こういうことになる。ところが、その間に物価が二割三分上がつてしまふと、三年前十万円で買えたものが、いま買おうとすると十二、三万円かかる。銀行定期に入れておいても、金利が物価の値上がりに追いつかないといふような状態になつて、国民は全くばかりみておると思うのですよ。ところが、この簡保にかけた金、年金にかけた金、そういうものが独占資本のほうにずっと回つてしまつて、どんどん太つっていく。こういう不合理な状態が起つておるわけですね。これらを合理化しようと思ふにそれらを合理化しようと思ふに、大臣は考えていらっしゃるのかどうか。

○國務大臣(古池信三君) 通貨価値の安定ということは非常に私は大切なことだと考えております。保険に限らず、貯金にしましても、やはり長期に

われば、若干の通貨価値の変動といふことは、従来の沿革から見ましてもあるのですが、その通貨価値の変動があまりに大きい場合には、いろいろな面において支障が出てくるというることは、全く私もさように考えております。そこで、政府としましても、物価の安定ということのために非常な努力をして、関係各省が常にこのために頭を使い、極力物価の上がらないよう

にとくふうにつとめておることは御承知のとおりだと存じます。保険について見ますと、やはり、いまお話しの如きに、十数年前と今日とでは、相当通貨価値が変わつてきております。そのもの、特にこの死亡保険の場合には、満期になつて保険金額を受け取るという際はそのとおりであります。しかし、保険制度そのもの、特にこの死亡保険の場合には、満期になつて受け取るときほど通貨価値の変動は少ないと、いふことは言えるかと思います。しかし、いずれにいたしましても、物価を安定して、継続的に通貨価値といふものを変動しないようになります。これはいかなる政府になりましても必要なことであります。なかろうかと、こう考えておりますので、ただいまの御質問の御趣旨は、まさに私どももだだと思っております。

この間、私は京都に参りました。お年闇滞つているといふので、千円請求書が来たといふんです。それで鶴川府知事を訪問した。で、鶴川さんとのところに、この間お寺からお墓の掃除代二年五千円だけお支払つておけ——一年五百円で十年間五千円。それを使ひの者に持たしてお寺が言うには、未払いの二年分一千円だけお支払つておけ——一年五百円で十年間五千円。それは受け取らぬ、こういふんですね。やつたといふんです。そうしたら、そのお寺が言うには、未払いの二年分一千円だけお支払つておけ——一年五百円で十年間五千円。それは受け取らぬ、こういふんですね。何で受け取らぬのだといつたら、この物価の変動の激しいときに、十年後までおらつたのではどうにもならぬじやないか、だから二年分はいただきますけれども、あとの八年分はお返ししませんといつて返してよこしたといふ。これがおもしろい話じゃないかと、いうふうにお考えですか。

○國務大臣(古池信三君) なかなかこの池田内閣の物価政策といふもの、インフレーション政策、これはお寺の坊さんにも信用がないわけですよ。これはおもしろいといつて私は聞いていたのですが、古池さん、いまおっしゃいましたけれども、物価指数は絶対下がらないですよ。政府がいかに努力しても、いまの高物価政策——いわゆる所得倍増政策を池田さんがやめない限り、どうでも、これはやまないです。金があつたわけですね。樂に老後を暮らせるといふので、安心しておつたわれです。兄の船長が六十何歳まで船に乗つて、そらしてこつこつためた金が十萬円あつた。ところが、戦争が済んでしまつたら、その十萬円は何の価値もなくなつたわけです。それも非常に生活に困つて、私にいつも嘆いて話をします。

この間、私は京都に参りました。お年闇滞つているといふので、千円請求書が来たといふんです。それで鶴川府知事を訪問した。で、鶴川さんとのところに、この間お寺からお墓の掃除代二年五千円だけお支払つておけ——一年五百円で十年間五千円。それは受け取らぬ、こういふんですね。何で受け取らぬのだといつたら、この物価の変動の激しいときに、十年後までおらつたのではどうにもならぬじやないか、だから二年分はいただきますけれども、あとの八年分はお返ししませんといつて返してよこしたといふ。これがおもしろい話じゃないかと、いうふうにお考えですか。

○國務大臣(古池信三君) なまなかこの物価問題といふものはむずかしい問題だと思いますが、しかし、これによつて、いまお話しになりますようないふうに考えます。要するに、大きな社会連帶的な考えから貯蓄もやつていただき、保険に加入しておられたんだとお考えですか。

○須藤五郎君 そうすると、まあ結果的にいつて、やはり国民の犠牲によつて政府の物価高政策はカバーされていく次第でござりまするから、國がそれを補償するといふ問題は、これはどうい困難なことであろうと思ひます。

ただいまその線に沿つて努力をやつておる次第でござりまするから、國がそれを補償するといふ問題は、これはどうい困難なことであろうと思ひます。

政府の物価高政策はカバーされていくことになって、何ら政府の積極的な施策といふものがあらわれてしまうか。國民にこんな大きな犠牲をしよわせて、政府は知らぬ顔をしておつて、それでうまくいくんでしょうが、どうでしょうか。

○國務大臣(古池信三君) まあ一言にして国民の犠牲といふお話ですけれども、必ずしもそうとも言えないのではないか。やはり、保険料あるいは貯金

にしてたくわえられた資金というのに向かはれておるといふうなお説でありますたけれども、かりに、この簡単保険の資金がどういうふうな方面に向けられているかといふことを調べてみると、三十八年度の簡易保険の積み立て金の財政融資の関係からいいますると、一千六百億といふことが予定されておりますが、その中で、やはり大きな問題は、たとえば運輸事業、通信事業あるいは国民の日常生活環境の整備であるとか、あるいは中小零細企業、また農林業、漁業の対策であるとか、あるいは一般の国民の教育のほうであるとか、あるいは最近非常に力点が置かれてきておりまする道路の問題、住宅の問題、さらには災害の出た場合の復旧の関係とか、また低開発地域の開発であるとか、すべてが国民の幸福増進ということにつながっているわけでございまして、こうした資金がばらばらであつては、その効果といふものは非常に少ないのでありますけれども、こらしてまとまつた上において初めていまのような国民生活の向上に役立つといふわけでありますけれども、必ずしもそれは不當であるとは申しかねると、こう私は考えております。

すよ。政府は、国民の零細な金を集めてきてやつておる。まだまだ足らないと思うのですよ。まだ国民の利益にならぬ面がたくさんありますよ。大きな企業体を肥え太らすために保険の金が使われていくのであって、國民一人一人のために何にも利益になつて返つてこない。全く國民の犠牲において、ほんくはそういう事業に貸しておると思うのですよ。かつての戦前の金では、いまも言ったように、四百円かけていたのがピース十箱しか買えなくなつたじゃないですか。その当時は、國民は戦争に負けたのだからといつてあきらめていたかもしらぬけれども、しかし、いまはそうじゃないのです。いまは、やはり池田内閣の高物価政策によって國民にこういふうにどんどんしわ寄せが来ているのですから、政府として、やはり國民に対して責任を持つ必要があると思うのですね。國民は、金をためて、金を預けて、そして損がいくという、こんな政治が、古池さん、正しい政治なんでしょうか。それを、國民がこういうことをいつまでも信用するでしょうか、どうでしょうか。

を与えるような場合には政府が何か考へてやらなくちやならない。そこまで積極的に政府が考へるべきだと私は思つる。まあ、戦争のときの金鶴勲章を出したり、今度は銀勲をしたり、金鶴勲章に金をつけてあげるというのは政府は一生懸命やるけれども、戦前ましく生活をしてためた金が三文の値打ちもなくなつた、その人たちにに対する補償は何も考へていないというのでは、何だか片手落ちな感じがするように思ひますが、どうですか。

者は大損、かけた金を借り出した資本家が大得というような、そういう結果が私は出るだろう、こういうふうに考えます。だから、そのときは、政府は、私は補償すべきものだというふうに考へます。ですが、最近の物価上昇で国民の個人貯蓄の伸びは落ちておるといふふうになりますが、簡保資金の伸びはどういうふうになつておりますか。

○政府委員(田中 錦雄君) 簡保資金の伸びと申しますか、これは年を追うごとに増加してまいります。ただ、新規の積み立て金がここ一、二年減少の傾向にあります。これは、先ほど来お話をありました集中満期の影響によるものでござります。

○須藤五郎君 私はこういうふうに聞いています。三十年から三十五年の新契約は伸び悩んだ。しかし、三十七年から再び増勢に向かつた、とういうふうに聞いておりますが、どうですか。

○政府委員(田中 錦雄君) さようございます。

○須藤五郎君 だから、それはそういうふうに答えてもらいたかったわけですね。

○政府委員(田中 錦雄君) 資金といふ点に——私、これは先生の御質問と違ったかと存じますが、資金の面を申し上げましたので、新契約の面につきましては、ただいまお話しのとおりでござります。

○須藤五郎君 今後の見通はどうでしよう。

○政府委員(田中 錦雄君) こと数年来非常に成績は良好でございまして、今

○須藤五郎君　日銀内に貯蓄推進委員会といらのがありますね。ここで貯蓄に關する世論調査を發表しましたが、この世論調査は、預貯金、信託、生命保険、株式、投資信託、公社債などを持つてゐる世帯の調査をやつております。それによりますと、貯蓄の目的は、病氣や「不時の災害の備えとして」と答えたものが七四・五%，「子供の教育費、結婚資金に充てるため」と答えたものが五四・七%，「老後の生活安定のため」と答えたものが四一・五%，「土地、家屋の買入れや新改築のため」と答えたものが二七・一%、「特に目的はない、貯蓄していれば安全だ」と答えたものが二三・三%，こういふくなつておるということを聞いております。それでもわかりますようだ。社会保障が完備されていないために、将来の恐怖から高率の貯蓄をしている。日本は世界に冠たる貯蓄国だ、こういふに皆さん言われるわけですが、日本は二二・三%，イギリスは一〇・七%，フランスは七・八%，アメリカは七・一%，西ドイツは八・八%，その裏には、世界主要国最低の賃金、最低の社会保障、世界最大の交通事故灾害、こういう問題があるわけですね。この不安を利用して金を集めとおる。これが今度の簡保なんかのねらわれるところじゃないですか。わかりませんか、質問が。

という御質問でござりますが、簡易保険事業の目的は、これはもういまさら申すまでもないことでござりますが、簡易生命保険法の第一条に、はつきり申しておりますように、国民の經濟生活の安定ということに主眼を置いておるのでありますと、今回の法案も、そういう点を考えて、制限額の引き上げなり、あるいは新種保険の創設ということを打ち出した次第でござります。

○須藤五郎君 日本は、こういふうに貯蓄とか保険事業が盛んだといふことは、社会保障がないといふことに最大の原因があると私は思ふんですよ、いま申しましたように、社会保障きちんとしておるならば、そんな高率の保険などかける必要はなかろうかと私は考ふるんです。そこをねらつて、あなたたちこれをやつておる。そろして、そこからたくさん零細な金を集め、それを大資本のほうに金を貸して、それでそちらをだんだん太らせる。その結果、金を貸した人間がますます貧乏になつていくような結果があらわれてきておる。これが今日の姿だと、こういふうに思う。

そこで、その金の集め方について質問したいんですが、どういふうに金を集めているか、提案理由説明には「募集中活動の積極的推進をはかる」、いうふうに言つておるわけです。三十一年度予算でも、保険金新規募集目標の達成のために四十億の予算を組んでおります。一体どのようにしてやるのか、内容を説明していただきたい。

○政府委員(田中鎮雄君) 新規募集の積極的な獲得に努力するということ

は、常日ごろやつておるところでござります。

ほど四十億と申されましたですが、募集中標は、第一回の保険料にいたしまして三十二億ということでござります。

で、三十九年度の予算、これも、先に来年度は集中満期のピークにして、特に来年度は集中満期のピークにあります。

あるいは剩余金の支払いがなされる、これにかわるべき良質高額な新規契約を獲得する、また一面、既存の契約の保全をはかるという、この両面から、事業の向上をはかつてまいなければならぬわけでありまして、これはい

ます。始まつたことではなく、保険事業の経営の立場から、絶えずそういう面に力が注がれておるわけでござります。

○須藤五郎君 この新規募集、そのためいろいろな手を考えなくちやならないと思うのですが、何人くらいの人員をかけてやるのですか。

○政府委員(田中鎮雄君) 外務員は全国で大体二万五千名ござります。

○須藤五郎君 一人当たり募集金額、どのくらいに見積もつておられるのですか。

○政府委員(田中鎮雄君) 先ほど申し上げました二万五千名の外務員と申しますのは、必ずしも募集勤務ではなくて、集金要員といいますか、集金と兼務をしておる人間が含まれておるわけ

でござります。一人当たりの募集金額、いまはつきりいたしません、後ほどお答え申し上げます。

○須藤五郎君 しかしこれは、なんですか、内容を説明していただきたい。

○政府委員(田中鎮雄君) 新規契約の達成のために四十億の予算を組んでおります。

○須藤五郎君 正式職員以外の雇いをは、非常勤は使つておりません。

○須藤五郎君 こういうことを聞くの

で、各郵便局の実情に即した方法をとつておるわけであります。

○須藤五郎君 郵便局の実情に即しておるけれども、その郵便局内においては、やつぱりノルマ的なものが

あるのじゃないですか。

○須藤五郎君 郵便局においては、まあ、やみくもにやるよりも、これは全国の目標、それが各郵便局別に分けられまして、郵政局から各郵便局別にまた目標といふものが定められますので、各郵便局におきましては、自局の目標を消化するたまえから、各個人別に大体この程度の目標を目がけていくというようなことはやつております。

○須藤五郎君 その大体のめどが、あなたのはうにわかつてないのでですか。

○須藤五郎君 目標を人員で割った数字という簡単なものでしたら、まあ計算すればすぐ出るわけですが、どうです。ただ、郵便局の個々の目標などは非常にわかつてないのですか。

○須藤五郎君 目標を人員で割った数字といふ簡単なものでしたら、まあ計算すればすぐ出るわけですが、どうです。ただ、郵便局の個々の目標などは非常にわかつてないのですか。

○須藤五郎君 満足した答弁が得られないようないふうに言つておるわけですね。一人当たりの募集金額、いまはつきりいたしません、後ほどお答え申し上げます。

○須藤五郎君 しかしこれは、なんですか、内容を説明していただきたい。

○政府委員(田中鎮雄君) 三十七年度

は、非常勤は使つておりません。

○須藤五郎君 あなた、さつき、この

ことはちよつと言ひ過ぎかとも思いま

すが、まず、ほとんどないと申してよ

ろしいと思ひます。

○須藤五郎君 では、さつきの答弁は

おいては、やつぱりノルマ的なものが

あるのじゃないですか。

○須藤五郎君 郵便局においては、

やつぱりノルマ的なものはない

のですね。ノルマが非常にきびしいた

めに、非常にたくさん責任を持たさ

れる結果、架空名義の加入者をつくつ

たり、また、ある場合には、死亡した

と称して保険金を着服した例がある。

これは私は、本人が悪いといふより

も、そういう過酷なノルマを課したと

ころの郵政省のノルマ主義、それから

低賃金、それから将来の不安などに

よつて起つておるのではないかと、こうい

うふうに私は考ふるのです。この保険

の勧誘に当たる人たちの賃金は、一体ど

のくらいになつておるのか、基本給と

歩合給ということになつておるのか、

そういう点を。

○須藤五郎君 外務員も、

これは郵政事業に従事する一般の職員

と全く同じ給与ベースで俸給が支給せ

られるわけであります。ただ、新契約の募集に際しましては、それに相当した募集手当というものを支給しておられます。

○須藤五郎君 金額がわかつているな

ら言つて下さい。

○須藤五郎君 募集手当の

支給率は、これは普通局と特定局と

違つております。

普通局におきまし

ては、第一回保険料の百分の四十と保

険金手当として千分の三、特定局は、第

一回保険料の百分の八十五と、それに

プラス保険手当として保険金の千分の

ほども言つたように、一人当たり一千

万円、これがノルマだと大体あなたがさつき認めておりますが、そういうふうな多額のノルマを課することによつて、そういうことになると思うのです。だから、いま採用している雇いを全部正式職員に直して、それから基本給の大引き上げ、社会保障の拡充など、不安なくやれるようにしないといふと、そういう問題が起ることではないだろうか、こういうふうに考えますが、どういうふうに考えますか。

○政府委員(田中鑑雄君) 先ほど、雇いの点につきましてちょっと不十分でございましたが、私がないと申し上げましたのは、募集をするための雇いといいますか、非常勤職員といふものはないということを申し上げたわけでした、現在おりまするそういう非常勤の職員は、一般の従業員の欠務というような場合の補充要員として、たとえば集金に携わるその方々の補充をすることもあり得るだろう、こういうのが事実でございますので訂正申し上げたいと思います。

ただいまのお話でありまするが、たまたま先ほど御指摘のよくな犯罪事實というものも、これは絶対ではないのでありますて、私どもは、そういう犯罪の防止ということに努力をいたしておりますところでございまして、ただ過酷ノルマのためにそういう犯罪を犯したというふうには私どもは理解しておらないところでござります。

○須藤五郎君 いままで質問しましたように、加入者の犠牲、それから死の恐怖というものを利用すること、職員に対するノルマ主義でかき集める、たゞ独占資本の資本蓄積に奉仕している

今後どうなるかが私は問題だと思う  
ますが、百万円に引き上げると、保険  
収入は一体どうなるのか、尋ねたいと  
思います。百万円に引き上げた場合  
に、保険料の収入はどうなるのか。  
**○政府委員(田中鑑雄君)** 来年度の募  
集目標、第一回保険料をいたしまして  
三十二億ということになつております  
が、今回の引き上げ及び新種保険の創  
設ということによりまして、大体その  
うちの二億程度をそれに充てるという  
考え方であります。したがいまして、  
年間にこれを引き延ばして見ますと、  
十一億ということになるわけござ  
ります。

**○須藤五郎君** 最近の收支状況はどう  
ですか。それから今後の收支といふも  
のについて聞いておきたいと思いま  
す。

**○政府委員(田中鑑雄君)** 現在三十七  
年度の收支状況ははつきりいたしてお  
りますが、収入超過額が約千三百億  
円、そのうち、法律に定めるところによ  
りまして、契約準備金というものを積  
み立てるわけであります。それが千二  
百億円。大体三十七年度におきまして  
は百十億の剩余金が発生いたしております。  
三十八年度も大体順調に推移し  
ておりますので、この程度の剩余金の  
発生は可能かと存じます。

**○須藤五郎君** そうしますと、ここ数  
年、収支を補うだけじゃなく、満期に  
なった保険金支払いが終わつたあと、  
雪だるま式に資金量が、ふえていくの  
じゃないか。今後十五年、二十年後の  
長期収支見込みはどういうふうになつ  
ておりますか。

○政府委員(田中錦雄君) ただいま資金というお話をございましたのですが、それにありますると、収入超過額は一三十九年度は、これはたびたび話に出でおりますように、集中満期の關係で減少いたしますが、その後、四十年度から逐次上向きになりまして、四十七年度に至りますと、収入超過額は大体二千億程度になる見込みでございます。  
○須藤五郎君 今後膨大な資金が、雪だるま式にどんどんふえていく。また、ふやそらと政府は考へておる。そうして、この資金の運用にあたっては、地方公共団体、道路公団、住宅金融公庫など、住民の福祉のために使うのだといふうに先ほど古池さんおつしやいましたが、私が独占資本のためには使うのじやないかと言うと、それを古池さん否定しておるよう思ひますが、しかし、結果はそういうふうになつておるのじやないです。過剰生産の爆発を阻止するために、とにかく池田内閣は國づくりをやつておると思うのですが、いま、そういうふうな方向にその金が使われていて、依然として社会保障といふほうには使われなくて、やはり零細な金をかき集めて、それをどんどんと独占資本を太らす方向に使っていくということは、これは否定できないのじやないでしようか。  
どうでしようか。  
○國務大臣(古池信三君) 先ほどもちょっとと積み立て金の用途についてお答え申し上げましたが、私は、あなたが資金は独占資本の擁護であるというふうには解しませんので、これらの資

金は、いずれも国民の生活に直結して、國民の生活向上ないしは社会保障的なものに使われておる。したがつて、資金の使用という面から見ましても、今まで政府がやつてきておりましては決して不當なものじゃない、かのように考えておるのであります。なるほど各國に比べますと、今日まで日本全体の社会保障制度といふものは確かに劣つておつたと思います。そこで、この数年来、特に社会保障には力を入れまして、これは、保険積み立て金というよりも、むしろ一般会計のほうの経費をもつて社会保障の増強に力を入れておることは御承知のことあります。それから、この多數の簡易保険の加入者に対しましても、極力資金の継り合わせをしまして、いわゆる老人ホーム、あるいは保養センターであるとか、あるいは医療機関、そういうものを年々増強してまいりました。これが加入者の方々の広い意味での社会保障ということに役立つておるのじやなかろうか、かように考えておられます。

つは幾らかというと一日五円。百六円の食費で、おやつ代五円で、育ち盛りの子供をどうして食わしていくかと、一日の食費は百六円。そしておやつ代。いわゆる簡易保険は相当もうかつておると思うのです。いま聞いただけでも、ずいぶん金が私は集まつて、それでもうかつていています。何で、こういう社会保障のほうに、もう少し金を使おうとなさらないのですか。私は、それを考えてもらいたいと思うのですよ。国民は金を預けておつて、いつのまにやら金の値打ちがなくなつてしまふ。そして貨幣価値の下落で大きな損をする。それで、金を集めた郵政省なり金を借りた人間はどんどん肥え太っていく。こういう矛盾がいるわけです。それは古池さんも認めざるを得ないだらうと思う。そういう矛盾が絶対ないと私は言えないと思います。これは、あるにきまつている。今後もあります、将来。これまでもあった。将来もある。そうして、社会保障には金をそら使つていない。老人ホームもあります。老人ホームもありますが、十分ではないのです。老人ホームにはんとうに入りたい人がたくさんあるが、施設が足らないために入れない。そういう条件にある。だから、独占に金を貸すのにうき身をやつさずに、何で、もつと社会保障に金を使おうとなさらないのか。今後社会保障のほうに、もつと金を使つていただきたい。こういうことが私の希望なんですが、大臣の見解を聞かしていただきたい。









となつたため前年度のテレビ受信料に比べ一六一億五四二八万円の増加である。

### ○乙受信料

二九億一八三二万円  
有料受信契約者数が、契約体系の改訂等により当年度末四〇四万となつたほか受信料月額八五円を五〇円に引き下げたことにより前年度のラジオ受信料に比べ六六億六九三〇万円の減少である。

### イ 交付金収入

一億一〇五一萬円  
国際放送関係交付金一億八五三万円、選舉放送関係交付金一九八万円で、前年度の一億三一二万円に比べ七三九万円の増加である。

### ウ 雑収入

五億二三〇九万円  
預金および電信電話債券等の利息三億八四一〇万円のはか、不用品処分代金、受信機委託修理業務収入、対部外技術協力経費の受け入れ等で、前年度の四億五七五四万円に比べ六五五五万円の増加である。

### (2) 事業支出

上記収入をもつて、当年度の事業計画に基づき、事業の推進に積極的努力を払つたが、その結果はつぎのとおりである。  
ア 事業費  
三六七億一四五一万円  
前年度の三〇〇億一四三六万円に比べ六七億一五万円の

増加であるが、これは、ラジオ・テレビジョン放送番組の充実、テレビジョン放送時間の延長、報道取材網の整備、国際放送の拡充、受信者普及開発の促進、放送技術と放送文化の両分野にわたる研究活動の強化およびこれらの業務の増にともなう運用費等の増加によるものである。

### イ 減価償却費

三八億六六七五万円  
建物、構築物、機械、器具什器の償却費で、前年度の一億八二七〇万円に比べ六億八四〇五万円の増加であるが、これは設備の拡張とともになら償却資産の増加によるものである。

### ウ 関連経費

二六億四三七二万円  
支払利息一四億七八二万円、工事特別雑損八億二四六七万円、未收受信料欠損償却三億二三三〇万円、放送債券発行差金償却七六九六万円等で、前年度の二五億二六一万円に比べ一億四一一万円の増加である。

### 四 収入および支出の状況

損益計算書における事業収支に、放送債券、長期借入金その他の資本収入と建設費、長期借入金および放送債券の返還等の資本支出（建設費から関連経費に振り替えた工事特別雑損を除く。）を加えた収支全般についてみれば、収入総額は六一五億二七〇八万円で

出総額は六〇一億八二三八万円である。（注 千円以下四捨五入）